

Protagonizada por siete mujeres

Protesta contra la autovía, desde la torre de la Catedral de Iruñea

Siete mujeres permanecen desde ayer a las once de la mañana, encaramadas en la Torre Mayor de la Catedral de Iruñea, «para expresar públicamente su apoyo a la Alternativa Lurralde, diálogo con la Coordinadora y su oposición al proyecto de autovía por Leizaran».

Alvaro Iribarren

IRUÑEA. El grupo de mujeres, una vez alcanzó la Torre Mayor de la Catedral desplegó una gran pancarta alusiva al motivo de su encierro y anunció sus intenciones de permanecer varios días en el lugar del encierro.

Igualmente, el grupo de escaladores de élite que el domingo se encaramó a la cúpula del Monumento a los Caídos con el mismo fin, cumplió ayer su segundo día de permanencia, ante la imposibilidad de los efectivos de la Policía Nacional

desplazados, de alcanzar el lugar donde se encuentran los jóvenes, por medio de escaleras.

Por su parte, los siete miembros de la Coordinadora Anti-autovía en huelga de hambre, cumplen hoy su vigésima jornada sin ingerir nada más que agua. A pesar de haber perdido una media de diez kilos de peso, confiesan encontrarse «muy fuertes de moral» y opinan que «de antes de la huelga y después, están cambiando muchas cosas. Está sirviendo de motivador importante en la búsqueda de solución de diálogo a este conflicto y también en la sensibilidad social».

Los siete huelguistas se someten diariamente a controles médicos y tan sólo muestran síntomas de cansancio tras realizar algún esfuerzo que les obliga a una mayor tiempo de recuperación.



La Coordinadora ha elegido para su protesta uno de los puntos más altos de la capital navarra. (Foto Azanza)

Durante su habitual reunión semanal

El EBB continuó con el proceso electoral interno abierto en el PNV

BILBAO. El Euzkadi Buru Batzar del PNV durante su habitual reunión semanal de todos los lunes continuó ayer con el proceso electoral interno para completar las listas de candidatos que presentará este partido en las próximas elecciones autonómicas.

En este sentido, la ejecutiva nacionalista estudió los últimos acontecimientos políticos y las informaciones que hacían referencia a la presión de un grupo de militantes del PNV, con representantes en el EBB, para que Xabier Arzalluz se presente en esas listas electorales.

Fuentes oficiales del PNV volvieron ayer a insistir en que el partido por unanimidad eligió a Xabier Arzalluz como presidente del EBB y ese cargo es obligatorio. En cambio, la aceptación de cargos públicos es volunta-

ria, además de incompatible con el mantenimiento del puesto interno en el partido.

En numerosas ocasiones, el propio Arzalluz se ha referido a que no tiene intención de presentarse a las elecciones. Estas fuentes recordaron que las únicas propuestas del EBB a las bases nacionalistas para completar candidaturas se refieren a la figura del lehendakari, a la que optará José Antonio Ardanza, y a la de presidente del Parlamento vasco, puesto que tendrá como candidato nacionalista a Joseba Leizaola.

Incluso se apunta que ante la posibilidad de que la Asamblea Nacional pida a Arzalluz que se presente en las candidaturas nacionalistas, el presidente del EBB no vaya, ya que él ha sido un defensor a ultranza de no optar a cargos públicos y trabajar dentro del partido.

Dice que siempre se mostró favorable sobre la base de un programa serio

Carlos Garaikoetxea no descarta acuerdos con el PNV «si corrige chapuzas»

BILBAO. El presidente de Eusko Alkartasuna, Carlos Garaikoetxea, afirmó a «La Vanguardia» que «por encima de rivalidades e historias pasadas, siempre estaremos dispuestos a un entendimiento con el Partido Nacionalista Vasco, pero siempre sobre la base de un programa serio y la corrección de todas las chapuzas que se están haciendo y que no podemos dejar de denunciar».

En la citada información, Garaikoetxea asegura que intentará por todos los medios «no tener que incumplir la injusta norma que impone la incompatibilidad entre Parlamento vasco y Parlamento Europeo».

Para el líder de EA, el acuerdo tripartito pudo producir en alguna persona «la novedad, para ellos, de que era posible el entendimiento, pero nosotros hemos tenido muy claro, desde hace mucho tiempo, que estamos dispuestos al entendimiento, pero sobre determinadas bases».

Carlos Garaikoetxea con-



Carlos Garaikoetxea.

sidera que «es nuestra obligación denunciar las chapuzas y eso puede llevar al equivoco de que cumplir con la obligación de la denuncia impide, si se cambian las cosas, que pueda haber un acuerdo».

Garaikoetxea negó que la formación del próximo Ejecutivo autónomo vaya a ser la última oportunidad de él mismo y su partido para acceder al poder. «Nosotros no tenemos más que tres años

de existencia y precisamente estamos sacrificando el oportunismo político a la claridad y franqueza de nuestro mensaje. Sabemos que esta estrategia, a corto plazo, puede tener costes, porque sabemos que es más rentable decir lo que está deseando escuchar, sobre todo, el sistema y sus poderosos brazos que el mantener con firmeza un mensaje, pero a la larga, lo más serio es hacer lo que estamos haciendo. Tenemos más fe a largo que a corto plazo».

Sobre su nominación a candidato a lehendakari por EA, Garaikoetxea afirmó que «desde mi personalísimo punto de vista, esta posibilidad está pendiente de una cuestión que desearía que se resolviera previamente, que es el escándalo, la vergüenza, de que el Tribunal Constitucional haya dejado pasar dos legislaturas del Parlamento Europeo sin contestar a nuestro recurso sobre la incompatibilidad entre la condición de parlamentario vasco y parlamentario europeo».



Gregorio Ordóñez, presidente del Partido Popular de Gipuzkoa.

Gregorio Ordóñez apoya la reinserción, «siempre que paguen sus culpas»

BILBAO. El presidente del Partido Popular de Gipuzkoa, Gregorio Ordóñez, ha afirmado que «cuando algún miembro de ETA renuncie a la violencia hay que integrarlo, siempre que pague sus culpas, como hacemos todos en la vida».

En un encuentro celebrado con simpatizantes de la comarca de Irún-Bidasoa, Ordóñez preguntó que «hasta cuándo el secretario de los socialistas vascos, Ramón Jáuregui, va a estar mendigando la intercesión de HB ante ETA? Menos para los dirigentes políticos, para el ciudadano de a pie, en Euzkaiherria hay una clara división». Ordóñez afirma que «la inmensa mayoría, con ideologías distintas,

pero que desde el respeto a la vida trabajamos aún por mejorar nuestras tierras, o la minoría totalitaria, representada por HB y sus matones de ETA, que sólo buscan la destrucción y el hundimiento, que la sangre manche nuestras calles y el paro sea cada vez mayor. Para este grupo de dictadores sólo caben dos caminos. O cambian y aceptan las reglas del respeto a la vida y la democracia, o hay que aislarlos social y políticamente, como ocurre con cualquier manzana podrida».

Gregorio Ordóñez cree que las declaraciones de los políticos son «poco afortunadas, cuando todavía oímos ante el enésimo atenta-

do que estamos ante un salto cualitativo de ETA o que la mano tendida a ETA se puede cansar. A ETA hay que combatirle y cuando algún miembro de la organización renuncie a la violencia, y abandone ETA, hay que integrarlo, siempre que pague sus culpas, como todos hacemos en la vida».

Ertzaintza

De otro lado, el PP del País Vasco manifestó ayer su reconocimiento a la labor desarrollada por la Ertzaintza contra el terrorismo, de igual forma a como reconoce el Partido Popular la labor de cuantas fuerzas de seguridad defienden a los ciudadanos».

EL CONSORCIO Y AMVISA informan

En la mañana de hoy, reunidos los responsables del CONSORCIO DE AGUAS DEL GRAN BILBAO y de AGUAS MUNICIPALES DE VITORIA-GASTEIZ, S. A. (AMVISA), tras analizar la evolución de las reservas de agua y el sistema de abastecimiento utilizado en los últimos días, han decidido **mantener el servicio actual de 24 horas durante los días 30 de abril y 1 de mayo (lunes y martes)**.

Dado que las reservas de agua en el Sistema Zadorra, principal fuente de suministro, son de 60 millones de m³ (solamente el 31,5%), **a partir del próximo miércoles, día 2 de mayo, se aplicarán de nuevo las restricciones de 12 horas, esto es: de 6 de la tarde a 6 de la mañana.**

Bilbao, 30 de abril de 1990

EL PRESIDENTE DEL CONSORCIO

EL PRESIDENTE DE AMVISA